

RICARDO MARÍA GARCÍA
UNS – Argentina

Consideraciones sobre el uso de la coerción en Agustín de Hipona

Este trabajo plantea la problemática de la coerción en Agustín especialmente dirigida a la iglesia donatista de África, seguida de una contextualización histórica. Luego se tratan los dos métodos que propone en la disputa que son el uso de la retórica para persuadirlos y ante el fracaso de esta táctica, la adopción del recurso represivo. Luego se analizan los argumentos que propone para justificar la coacción contra sus contrincantes. Además se relacionan los fundamentos filosóficos (neoplatónicos) y teológicos (doctrina de la gracia) que desarrolla Agustín para justificar una atenuada violencia en el combate contra los disidentes, con la finalidad de lograr su conversión. Por último se considera la importancia de estas ideas que influyeron en la historia posterior.